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二零一五年七月二十一日 

葵青區議會房屋事務委員會  

第三次會議(二零一五) 跟進事項 

 

葵青區議會房屋事務委員會在上述會議上通過下列三項動議：  

 

一.        “葵青區議會要求房屋署為全港公共屋邨進行食水重金屬含量檢驗，

並替食水安全出現問題的屋邨全面更換喉管。”  

 

二.        “葵青區議會房屋事務委員會要求房屋署為全港公共屋邨進行食水

重金屬含量檢驗，並替食水安全出現問題的公共屋邨全面更換食水喉管，另強烈

要求優先在葵青區公共屋邨進行。此外，亦要求政府免費為葵青區受食水安全影

響的公屋居民進行驗血，解除居民的擔憂，確保居民身體不被重金屬影響健康。”  

 

三.        “葵青區議會房屋事務委員會要求房屋署將重金屬測試加入全港公

共屋邨優質食水計劃檢查項目之內，並替食水安全出現問題的屋邨更換有問題的

喉管或配件。所有興建中的屋邨/屋苑亦需加強檢查水管質素或採用非焊接式的

方法進行食水銅管安裝工程，永久杜絕鉛污染水質的可能。” 

 

本署謹覆如下：  

 

為讓公屋居民安心，運輸及房屋局局長已於 7 月 24 日宣佈為所有公共屋邨

分階段抽樣驗水。我們已完成抽驗 2010 年或之後落成的公共屋邨，現正為 2005

年起至 2009 年落成的公共屋邨有系統地抽樣驗水，這一段的工作預計在本年 9

月底前完成。完成後，我們會根據經驗和數據來考慮如何為 2005 年之前落成的

公屋進行抽驗水樣本。  

 

香港房屋委員會(房委會)正考慮有關受影響公共屋邨的總承建商所提出的

更換喉管方案，初步構思是先行更換公共地方的喉管，然後再進行住戶單位內的

工程。承建商會因應受影響公共屋邨的個別情況而制訂合適的工作時間表。  

 

驗血方面，政府已於本年 7 月 14 日公布葵聯邨二期有樣本驗出含鉛量超出

世衞的標準的同日開始，呼籲葵聯邨二期較容易受影響人士，即嬰兒或六歲以下

的孩童、孕婦和授乳母親，可致電熱線預約接受免費驗血。有關提出為居民驗血

事宜，我們已轉達衞生署作考慮。 

 

有關要求將重金屬測試加入全港公共屋邨優質食水計劃檢查，我們已轉達水

務署作考慮。 
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至於所有仍處於興建階段的屋邨，我們會繼續密切監察及督促承建商，以確

保食水供應系統工程的物料及施工符合水務署的批准圖則、法例及合約的要求。

水務署已經在 2015 年 7 月 13 日發出通函第 1/2015 號 (禁止內部供水系統設備

採用含鉛的焊接物料及最新的水質測試參數要求)，在入伙前的驗水的測試參數

中加入重金屬的要求。今後入伙的新樓，都需要符合新的水質監管要求。此外，

房屋署的項目團隊亦會在施工期間及完工階段在地盤作監控巡查及檢測，亦會進

行水質化驗，以確保食水的質量符合要求。 

 

就提出採用非焊接式的方法進行食水銅管安裝工程事宜，我們會考慮研究有

關建議。 

 

房屋署 

2015 年 8 月 24 日 


